

“No bromeo”, dice Trump sobre un tercer mandato

Presidente de Estados Unidos advierte que **aranceles de esta semana aplicarán “esencialmente a todos los países”**; amaga a Vladimir Putin con gravámenes al petróleo

West Palm Beach, Florida.— El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó que va en serio cuando dice que evalúa cómo buscar un tercer mandato, a la vez que advirtió que los aranceles que prevé anunciar el miércoles aplicarán “esencialmente a todos los países”.

“No bromeo”, respondió Trump durante una entrevista con NBC News cuando se le pidió aclarar sus comentarios sobre la posibilidad de buscar un nuevo mandato presidencial: “Mucha gente quiere que lo haga”, añadió. Según Trump, “hay métodos con los cuales podría hacerse”, aunque señaló que “tenemos un largo camino por recorrer” y que “es demasiado pronto para pensar en eso”. Kristen Welker, de NBC News, preguntó a Trump si una posible vía para el tercer mandato sería que el vicepresidente JD Vance se postulara para el cargo principal y “luego te pasara el testigo”. Trump respondió: “Bueno, esa es una”, y añadió: “Pero hay otras también”.

En el Air Force One, Trump insistió en que “cada vez hay más personas que me piden un tercer mandato”, pero añadió que “aún falta mucho tiempo”.

La Enmienda 22, añadida a la Constitución de Estados Unidos en 1951 después de que el presidente Franklin D. Roosevelt fuera elegido cuatro veces consecutivas, estable-

DONALD TRUMP

Presidente de Estados Unidos

“Mucha gente quiere que lo haga [buscar un tercer mandato] pero les digo que tenemos un largo camino por recorrer, ya saben, es muy pronto aún”

ce que “ninguna persona será elegida para el cargo de Presidente más de dos veces”; cualquier intento de permanecer en el cargo sería legalmente sospechoso y no está claro cuán seriamente Trump desea concretar esa idea. No obstante, no sólo Trump, sino su equipo, insisten en que es factible.

Steve Bannon, ideólogo aliado de Trump, dijo en entrevista en *News Nation* que cree que Trump “se presentará y ganará de nuevo en 2028”. Aseguró: “Tendremos un par de alternativas” para determinar cómo podría aspirar a un tercer mandato.

Derek Muller, profesor de derecho electoral en la Universidad de Notre Dame, señaló que la Enmienda 12, ratificada en 1804, dice

“Si Rusia y yo no somos capaces de lograr un acuerdo que detenga el derramamiento de sangre en Ucrania... por culpa de Rusia, impondría aranceles secundarios a todo el petróleo procedente de Rusia”

que “ninguna persona constitucionalmente inelegible para el cargo de presidente será elegible para el de vicepresidente de EU”.

Muller explicó que eso indica que si Trump no es elegible para postularse nuevamente debido a la Enmienda 22, tampoco es elegible para postularse para vicepresidente: “No creo que hay forma de eludir los límites del mandato presidencial”, manifestó Muller. Además, buscar un tercer mandato requeriría una aquiescencia extraordinaria por parte de los funcionarios federales y estatales, sin mencionar a los tribunales y a los propios votantes.

Aranceles “para todos”

La entrevista se da a conocer en visperas de que este miércoles Trump

anuncie nuevos aranceles, en lo que el mandatario ha llamado “Día de la Liberación”.

A bordo del Air Force One, Trump dijo a reporteros que “empezaría [con la aplicación de los aranceles] con todos los países. En esencia, todos los países de los que estamos hablando”. Los detalles aún son vagos, más allá de que planea responder a los países que imponen tarifas a Estados Unidos.

También es posible que los aranceles sean de corta duración si Trump siente que puede llegar a un acuerdo después de imponerlos: “Estoy ciertamente abierto a ello, si podemos hacer algo”, dijo Trump a los periodistas. “Conseguiremos algo a cambio”.

Trump se declaró asimismo “muy enojado” y “furioso” con su par ruso, Vladimir Putin, por cuestionar el liderazgo de Volodimir Zelensky en Ucrania; amenazó con imponer “aranceles secundarios a todo el petróleo procedente de Rusia si Rusia y yo no somos capaces de lograr un acuerdo que detenga el derramamiento de sangre en Ucrania, y si me parece que es por culpa de Rusia”, y agregó que contempla hablar con Putin esta semana.

También amenazó con bombardear a Irán e imponerle aranceles secundarios si no logran un acuerdo sobre el programa nuclear de Teherán. ● **Agencias**

2
MUERTOS
y decenas de heridos dejó un ataque ruso con drones en la ciudad de Kharkiv.